

Suscripción.

Gerona un mes. 2 pesetas.
 Trimestre. 4 50 »
 España y Portugal, trim. 5 »
 Isla de Cuba y Puerto-Rico:
 Semestre. 5 pesos en oro.
 un año. 8 idem.
 Francia, trimestre. 7 50 ptas
 Semestre. 13 75 id.

Todo pago se entiende por adelantado.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADMON. Progreso, 4-3.º

LA LUCHA

DIARIO DE GERONA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Anuncios.

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos. En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 5.ª ptas. línea a juicio de la Administración.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, RUE CAUMARTIN.

Año XVII.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Núm. 3169

Observaciones Meteorológicas

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

ABRIL. DIA 18.—Tiempo medio á mediodía verdadero, 11 hs. 59 ms. 21 s.

TERMÓMETRO			Barómetro.	Hig. Saussure	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en milimet.
Min.	Max.	Med.				Dirección	Intensidad.	
11	23	17	760	72	Variable	E.	Brisa.	0

OBSERVACIONES.—

VENTA.

Por defunción de su dueño, se vende una tienda de Farmacia con todos sus enseres, estando en muy buen estado de conservación.—Para más informes dirigirse á la Administración de este periódico.
 3—8

MARTES 19 DE ABRIL DE 1887.

Seccion Oficial.

GACETA del dia 16.—No contiene disposición alguna de interés general.

Estratajema electoral.

No ganamos para sorpresas. Recordarán nuestros lectores que hace mucho tiempo, tuvo lugar una elección de Comité local del partido liberal-monárquico, el cual se verificó en la casa del Sr. Conde de Foxá; que por circunstancias que no son del caso recordar, muy sensibles por cierto, nuestros amigos protestaron la elección á consecuencia de haber resultado empate entre nuestros amigos los señores Coll y Ruiz Blanch, y que el señor Sagasta á quien se consultó el caso, resolvió que el Gobernador Civil, que á la sazón era D. Antonio Martín Quintana, resolviera á su vez el conflicto.

Desde entonces á la fecha, no solo no se había vuelto á saber nada del asunto, sino que nadie se acordaba de lo que había prescrito ya por el tiempo transcurrido. Durante este tiempo, los caciques han ido haciendo cuanto han tenido por conveniente sin que se hayan tomado el trabajo de intentar una reorganización del partido, hoy muy difícil por los desengaños recibidos no solo por el partido en masa, si que por todos los Comités aprobados por el mismo señor Sagasta, cuyos Comités se ven postergados y, más que ésto, anulados por su propio abandono.

Cuando, repetimos, nadie se acordaba de aquella elección de Comité y la casi totalidad de los liberales sufren las consecuencias de los desdenes del gobierno, puesto que nada valen ni significan, se han visto sorprendidos nuestros amigos con el recibo de un oficio que dice así:

«Habiendo sido elegido Vd. vocal del Comité liberal dinástico de esta ciudad, espero se servirá asistir á la reunión que tendrá lugar el dia 18 del actual á las seis de la tarde en la casa núm. 45 piso primero de la calle de las Ballesterías, para la constitución del expresado Comité y elección de cargos del mismo.—Dios guarde á Vd. muchos años.—Ge-

rona 12 de Abril 1887.—Joaquín Massaguer.»

Al recibir nuestros amigos este oficio, no fué poca la sorpresa de que se vieron poseídos, y reuniéndose en la Redacción de este periódico, acordaron contestar, por deferencia personal al señor Massaguer, en la forma siguiente:

«He recibido su atento oficio invitándome á concurrir á una reunión para la constitución del Comité liberal-dinástico de esta ciudad, pero como el que fué elegido en casa del señor Conde de Foxá no ha sido declarado válido y legal por quien corresponde, por cuya razon lo consideramos nulo, con mayor motivo habiendo ya transcurrido dos años, tengo el sentimiento de participarle me es imposible asistir á dicha reunión ni acatar nada de cuanto en ella se haga en dicho sentido.

Dios guarde á Vd. muchos años.—Gerona 16 Abril 1887.»

Esta contestación, firmada por los señores Felip, Mascort, Camós y Campderrich, fueron entregadas al señor Massaguer por nuestro Director á quien se encomendó esta Comisión, y allí supimos la historia de tan inesperada convocatoria, extrañándose mucho el señor Massaguer de que el Sr. Ruiz Blanch no hubiera recibido la que había firmado para nuestro amigo.

Como nuestro propósito se reduce á consignar hechos para que la opinión pública vea como se hace aquí la política, diremos que el señor Massaguer firmó los oficios de referencia instado por don Gaudensio Massó, quien le aseguró que para la convocatoria estaban de acuerdo las dos procedencias antiguas; el señor Massaguer conferenció segun nos ha dicho con D. Joaquín Solanllonch, y este le manifestó su conformidad y entonces, en alas de un buen deseo, se decidió á dirigir los oficios á todos cuantos en aquella elección iban en candidatura, sin excluir á nadie.

Si estaban ó nó todos conformes como se le aseguró al señor Massaguer, díganlo los oficios contestación y la actitud de otros amigos que, sin contestar no habrán asistido á la calle de las Ballesterías; y si lo que se intenta es serio, dígalo también el mismo estado de lo que podemos llamar expediente de elección.

Posteriormente se nos ha dicho que lo que se buscaba ó se busca, es formar un Comité; que éste acuerde una candidatura para la próxima elección de concejales y ver de que esta candidatura, con el apoyo oficial que pediría el Comité á título de

Autoridad del partido, sacar triunfante los nombres que el Comité indique.

Si esto es así como se asegura, el amor repentino al Comité no puede ser más interesado; pero basado en una estratajema electoral tan poco disimulada, excusado es decir que el resultado no puede ser satisfactorio para los que la han urdido.

Hagan lo que hagan los fautores de esta empresa y hayan acordado lo que por conveniente hayan tenido los reunidos anoche, nuestra situación es bien clara y definida no aceptando, con nuestros amigos, ninguno de los acuerdos que se hayan tomado.

Debemos decir, antes de terminar, que nuestro amigo señor Sala, otro de los que han sido convocados, opina también como sus compañeros.

Nuestros Corresponsales.

Paris 15 Abril de 1887.

A juzgar por las correspondencias que vienen de Alemania, parece que S. S. el papa León XIII se dispone á intervenir en Alsacia Lorena, en interés de Mr. de Bismark, como lo hizo en Alemania durante las últimas elecciones en el Reichstag. El Canciller, dicen esas correspondencias, ha obtenido la mediación de León XIII con el clero de las provincias anexas, á fin de que la lengua alemana sea en lo sucesivo la única empleada en los Seminarios y las iglesias.

Hasta más amplio informe; nos permitiremos poner en duda la veracidad de esta noticia.

M. Dauphin, ministro de hacienda, acaba de firmar un decreto que se esperaba con impaciencia, y que tiene por objeto instituir en el ministerio de hacienda una comisión encargada de estudiar, bajo el punto de vista técnico, los fraudes cometidos en perjuicio del Tesoro en los establecimientos industriales sometidos á la vigilancia de las contribuciones indirectas, y de buscar los medios de impedirlos y de reprimirlos.

Hemos señalado ya los disentiimientos actuales entre el gobierno inglés y la isla de Tortuga concedida en otro tiempo á un individuo, cuyo heredero se ha hecho naturalizar inglés. Esta pretensión es abusiva en el más alto grado, porque no puede haber ahí cesión tácita del territorio de un Estado, sobretodo en Haiti, donde la constitución niega á los Europeos el derecho de venir á ser propietarios en el país. Es claro que los ingleses buscan un pretexto afin de continuar su política de aves de rapaña.

La isla de la Tortuga situada muy cerca de la Jamaica, posee un anclaje incomparable, célebre por los piratas que hicieron de este punto su guarida durante mucho tiempo. De esta rada salían esa infinidad de corsarios del mar de las Antillas para hacer á los españoles una guerra de exterminio. Además, esta posición domina la entrada del Canal de Panamá: los ingleses tomarían posesión allí, como la tomaron en Gibraltar á la entrada del Mediterráneo; en Aden, á la entrada del

Mar rojo; en Héliogoland, á la entrada del mar del Norte; en Singapor, á la entrada del mar de la China. Pero, afortunadamente, los últimos informes permiten decir que, ante la actitud de las otras potencias, el gobierno inglés ha tocado la retirada: interrogado sobre este punto por el embajador francés en Londres, ha hecho prevenir al gobierno francés, de «que no abrigaba ninguna intención agresiva ni contra Puerto-Príncipe ni contra la isla de la Tortuga.

Por otra parte, el gobierno de Haiti ha dado las gracias al gobierno francés por su oficiosa intervención y le ha avisado que el gobierno inglés ha reducido su demanda de indemnización á 800,000 francos.

En presencia de estos hechos, el gobierno francés ha teleografiado al contraalmirante Vignes que manda la escuadra francesa del mar de las Antillas, para que deje la rada de Puerto-Príncipe. Hay que añadir que los Estados-Unidos habian enviado ya á las mares de Hasti un buque de guerra el *Yantic*, con la misión de oponerse á todo acto violento que pudiese ser intentado contra una posesión de la «República negra.»

Las noticias llegadas á Viena, presentan la situación en el interior de Rusia como muy grave. El viaje del Czar á Crimea se ha diferido.

Los regentes de Bulgaria se han decidido á convocar la *Sobranie* para prolongar y aún aumentar sus poderes actuales, viendo que no les es posible entenderse con la Rusia y las potencias sobre la elección de un príncipe ni sobre la composición de un gobierno neutro.—S.

Paris 16 de Abril de 1887.

Segun noticias de Berlín, recibidas hoy, el Emperador Guillermo está ahora bastante bueno, aunque siempre muy débil. Lo que se extraña en él, es su insistencia en formar proyectos para el porvenir. Para este verano, ha arreglado su vida así:

Irá primero á Ems, en los primeros dias de Junio; después á Gastein y desde este punto pasará á la isla de Meinau donde estará la emperatriz Augusta. Para el 2 de Setiembre irá á Koenigsberg, donde asistirá á las grandes maniobras hasta el 10 del mismo mes. Pasará después el otoño en el castillo de Babelsberg.

Mr. Cherbuliez, de la Academia francesa, que se halla actualmente en Argelia, representará á esta Asamblea en la inauguración de la estatua del conde de Haussouville el difunto académico, que tiene lugar hoy en Haussouville, la ciudad argeliana fundada por éste último.

Ayer no se sabía noticia alguna del buque italiano *Venezia*, que llevaba á su bordo al general Saletta, el nuevo comandante en Jefe de las tropas italianas en Massouah. El general se había embarcado en Suez en este vapor, el martes 5 de Abril. Hoy ha llegado un parte de Suez diciendo que se ha distinguido un Steamer cuyas señas corresponden á las del *Venezia*. Este retraso es tanto más perjudicial á los italianos, que señalan de nuevo una concentración de los Abisinios en número de 25,000, al frente de los cuales está

el famoso Ras Alula.

Las Cámaras italianas se reúnen el lunes, y un diputado Mr. Giaccardini, acaba de informar al gabinete, que tiene la intención de interpelarlo sobre la política que el gobierno se propone seguir en Africa. Ya sabemos que los señores Crispí y Zanardelli son de opinión de seguir una política enérgica en Massouah; conocemos también las instrucciones dadas al general Salletta, que permiten preveer que el gobierno italiano está decidido á emplear todos los medios para destruir la hostilidad del rey Juan. Pero la cuestión no está ahí. Será curioso conocer de una manera cierta y positiva si los sacrificios hechos ó por hacer por parte de la Italia, serán compensados y si este último país retirará un beneficio positivo de su instalación en la costa del Este de Africa. Hasta aquí dicha ocupación no dá esperanza para el porvenir de la Colonia. El gobierno está decidido á enviar allí hasta veinte mil hombres de tropas si es necesario, pero, bajo el punto de vista financiero, este nuevo gasto,—para el cual se propone el gobierno pedir 60 millones—no es del agrado de los señores Magliani y Saracco, que tratan por todos los medios de equilibrar el presupuesto, y se propone, según parece, establecer nuevos impuestos, de que ya nos ocuparemos.

El tratado de extradición concluido entre la Rusia y los Estados Unidos, y que no ha sido votado todavía por el Senado de la República Americana, ha provocado en Nueva York un meeting de protesta organizado por algunos nihilistas que residen en esta última ciudad.

La asamblea, muy numerosa, fué presidida por el famoso nihilista Leo Hartmann el cual, en un lenguaje muy violento, hizo la apología del nihilismo, y predijo al Emperador de Rusia la misma suerte que á su padre afirmó.—S.

¡Eche usted periódicos!

En los Estados Unidos se publican 14.160 periódicos, de los que se han fundado en el año último 666.

Los periódicos diarios son 1.215, setecientos son publicaciones religiosas, 3 se consagran al gusano de seda, 6 á la miel y 32 á la cria de aves domésticas.

Los dentistas tienen 18 periódicos; del fonógrafo se ocupan 8, y los ciegos y sordo-mudos tienen 19.

Los prohibicionistas (partido de la templanza) tienen 10, y los vendedores de vinos y licores, 8.

Los fabricantes de dulces, 3; los defensores del sufragio femenino, 7; los gastrónomos, 3; los fabricantes de gas, 2.

Hay 600 periódicos en alemán, 42 en francés, 45 en sueco y 2 en bohemio.

Un periódico se publica en polaco, uno en finlandés, uno en gaélico, otro en hebreo, otro en chino y otro en quechués.

El resto se publica en inglés, español ó italiano.

Noticias locales y generales.

Según está dispuesto, dentro de los quince primeros días de Mayo próximo, se renovará la Junta Provincial de Sanidad, comenzando la nombrada á ejercer el primero de Julio.

Entre los prohombres (!) de la situación se ajita ya la cuestión electoral, y lo más chocante del caso es, que una parte de ellos trabaja contra la otra parte. La fracción contra la cual se trabaja, es la del señor Carreras por los celos que despierta su influencia entre los que valen y pueden menos.

De nosotros no se hable; como valemos una bicoca y no hacemos jue-

go, no inspiramos más que deseos de hacernos servir de comparsas á pretextos que no cuellan. Allá se arreglen unos y otros, que bien se está. San Pedro en Roma. Ya que entre todos los caciquillos la mataron y ella sola se murió, ni entramos ni salimos y quedamos en la barrera por lo pronto.

—Con la solemnidad y entusiasmo de costumbre, celebró Puigcerdá los días 10 y 11 del actual sus festejos en honor á Cabrinety, con motivo del aniversario del ataque de que fué víctima aquella villa hace diez y seis años.

—Los periódicos de Ripoll *El Tago* y *El Jueves*, andan á la greña continuamente tirándose unas estocadas que van dirigidas al corazón. Como muestra, hé aquí un suelto de *El Tago* recibido ayer:

«La Lucha» nos dá la noticia de que se halla en Barcelona nuestro amigo D. Miguel Marayta catedrático de Historia en la Universidad Central. El colega tenía entendido que visitaría la inmortal ciudad de Gerona, pero ¡guá! A donde irá el señor Marayta es á una farmacia de esta villa de Ripoll, donde se confeccionan cosas muy extraordinarias; entre otras, una raza especial de hombres *chimo-tartáricos*, votos para ser alcalde y unas cuentas municipales de efectos tan extraordinarios, que cuando se conozcan, han de hacer las delicias del Gobernador de la provincia y hasta de los concurrentes al *Casino Español* de Gerona.

—Bendito sea el señor y que *Faust* vimos el último sábado en nuestro *Teatro Principal*. Interpretaciones pésimas hemos visto, pero como aquella, no esperamos ver otra.

La del domingo salió mucho mas aceptable, no tanto como fuera de desear para cuantos queremos que la Empresa obtenga provecho y honra los artistas; pero, vamos, mucho mejor.

Y eso que el periódico del señor Maciá dijo horas antes, que la actual compañía es la mejor que ha tenido Gerona. ¡Si tiene un acierto!

—Debemos decir á *El Ampurdanés* de Figueras, que á nosotros no nos hacen mella las frases huecas ni ciertos pujos de liberalismo. En prueba de imparcialidad, hemos publicado distintas versiones acerca de lo ocurrido en dicha ciudad con motivo de la Romería, sin modificar un criterio que no hemos expuesto por carecer de datos exactos. Si hubiéramos dicho lo ocurrido, hubiéramos expuesto nuestra opinión con la franqueza con que procuramos hablar siempre.

Lo que hemos dicho, repetimos y repetiremos, es que los liberales, por su doctrina, deben ser mas tolerantes que nadie, y para aquellos que faltan á la ley, está la ley misma y los Tribunales que la aplican.

El colega mismo ha levantado el grito al cielo cuando ha creído se coartaba el derecho que asiste á los librepensadores de Figueras, cuando han llevado á efecto sus entierros civiles y eso que con su conducta hería los sentimientos católicos de la mayoría del vecindario ¿porqué no ha de pedir y observar para los que hacen uso de un derecho legítimo, lo que tanto quiere se conceda á los anticatólicos? Estaría bueno que cada cual se tomara la justicia por su mano siempre que no le agrada una cosa; pobre nación y desgraciada libertad.

Y hasta de este asunto, por que es tan evidente el apasionamiento de *El Ampurdanés*, que no vale la pena el empeñarse en demostrar lo que es axiomático en los partidos liberales.

—Se ha ordenado la busca y captura de Juan Hernandez y Hernandez y Manuel Arcé y Arbolaché, fugados de la cárcel del Hospital de Santander.

UN SEQUESTRO.

Escandaloso ha sido el que ha tenido lugar en Lora del Rio. Hé aquí lo que referente á este suceso dice un periódico madrileño:

«En la tarde del día 11 se dirigía á su hacienda en Matallana, situada en el término de Lora del Rio, el propietario D. Antonio Galludo, de edad bastante avanzada, cuando fué sorprendido por uno de los secuestradores que, espantando al caballo que el Sr. Galludo montaba, hizo que éste fuese despedido de la silla, fracturándose una pierna en la caída. En tal situación aparecieron otros cuatro criminales, y recogiendo al herido le transportaron Dios sabe dónde.

A las nueve de la noche un sirviente del secuestrado entregaba á la esposa de éste una carta en que con terrible laconismo pedía la enorme cantidad de 12.000 duros, suma en que los malhechores apreciaron su vida. La infortunada esposa del señor Galludo reunió cuanto dinero tenía en casa; despachó agentes con encargo de pedir á los amigos de su esposo diversas cantidades, y á las once de la noche partía el mismo criado llevando 11.000 duros que se pudieron reunir en tan corto período de tiempo.

No son conocidos prolijamente los detalles del rescate; pero el día 12, á las ocho de la mañana, los vecinos de Lora del Rio presenciaban llenos de asombro, indignación y vergüenza la llegada de D. Antonio Galludo tendido sobre una escalera y casi espirante.»

Esté es el suceso; de modo que la seguridad anda por las nubes y volvemos á las andadas. ¿Que hace el gobierno?

Distracciones.

LA IMPRENTA

No solo es el acero el que avasalla
O el yugo rompe de infecundos lazos,
Ni tan solo el cañon hace pedazos
El valladar de fúnebre muralla.

La *Imprenta* desmorona sin metralla
Lo que otros no derriban á balazos;
¡La *Imprenta* es un gigante de mil brazos
Que gana cada día una batalla!...

Grandes victorias el saber le debe;
Ella dá vuelo á lo que el hombre inventa,
Ella á los pueblos sin cesar conmueve.

Este siglo es de lucha y de tormenta....
¡Las batallas del siglo diez y nueve
Las ganan los soldados de la *Imprenta!*

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

San Hermógenes.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de las Beatas.
En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

TEATRO PRINCIPAL.

FUNCIÓN PARA HOY

Se pondrá en escena la ópera

TRAVIATA

Precios de costumbre.

A las 8 y media.

Sección Comercial.

Mercados

GERONA.

Trigo, 17'30 pesetas.—Mezcladil, 13'75.—Judías, 17'75.—Havás, 13'75.—Fajol, —13'25.—Avena, 10'50.—Arbejas, 16'25.—Cebada, 12'00.—Mijo, 15'00.—Centeno, 16'00.—Panizo, 00'00.—Patatas, 08'00.

VICH.—Trigo, 00'00 pesetas.—Mezcladil, 13'00.—Maiz, 00'00.—Judías, 00'00.—Havás, 10'75.—Fajol, 09'00.—Avena, 00'00.—Arbejas, 00'00.—Cebada, 06'00.—Mijo, 09'00.—Centeno, 09'59.—Panizo, 00'00.—Patatas, 00'00.

RIPOLL.—Trigo, 13 á 14 pesetas.—Mezcladil, 13 á 14.—Maiz, 10'00.—Judías, 12 á 13.—Havás, 00'00.—Fajol, 00'00.—Avena, 00'00.—Arbejas, 00'00.—Cebada, 00'00.—Mijo, 00'00.—Centeno, 00'00.—Panizo, 14'00.—Patatas, 8 á 9.

OLOT.—Trigo, 13 á 16'50 pesetas.—Mezcladil, 13 á 14.—Maiz, 8'50 á 9'50.—Judías, 20 á 21.—Havás, 11 á 12.—Fajol, 9 á 10.—Avena, 7 á 8.—Arbejas, 13 á 14.—Cebada, 7 á 8.—Mijo, 6 á 7.—Centeno, 4 á 12.—Panizo, 8 á 9'75.—Patatas, 10.

PUIGCERDA.—Trigo, 24'00 pesetas.—Mezcladil, 00'00.—Maiz, 00'00.—Judías, 00'00.—Havás, 00'00.—Fajol, 00'00.—Avena, 00'00.—Arbejas, 00'00.—Cebada, 18'00.—Mijo, 00'00.—Centeno, 19'00.—Panizo, 00'00.—Patatas, 09'00.

TELÉGRAMAS

(De la prensa asociada de ayer mañana.)

Madrid 16.—La reina Isabel II, proyecta efectuar un viaje á bordo del caza-torpedo «Destructor», desde Bilbao á Barcelona, cuando se inaugure la Exposición Universal en la capital de Cataluña.

El jueves el general Cassola Presentará los proyectos militares.

Madrid 17.—La Comisión de presupuestos ha aprobado el del ministerio de Hacienda, suprimiendo los gastos que ocasionen la venta de tabacos.

Se aumenta el sueldo de los carabineros. Proyéciase disminuir los trámites que se siguen en los asuntos administrativos.

Congreso.—En la votación de la enmienda del señor Pedregal, relativa á la Trasatlántica, ha sido desechada por 167 votos contra 14.

Los izquierdistas han votado con los republicanos y los romeristas con la mayoría.

A la comisión de presupuestos el Sr. Ramos Calderón ha presentado un Proyecto sobre reformas radicales en todos los servicios.

Se propone que desde 1890 el servicio militar sea obligatorio, la reducción personal en los centros administrativos y políticos y disminuir dos tercios de las diócesis y otras reformas que afectan á las audiencias y á los ramos de guerra y marina.

(De la prensa asociada de ayer tarde.)

Madrid 17.—Ha sido objeto de muchísimos comentarios un suelto publicado por *La Correspondencia de España* relativo á la actitud del señor Ruiz Zorrilla.

Dice el suelto que el señor Ruiz Zorrilla persigue sin tregua su ideal por medio de la conspiración; que le estorban cuantos se opongan á ello; desea disolver los comités porque desdeña la propaganda legal, y quiere que la minoría republicana no desautorice los motines.

El día del triunfo aceptaría la política de la minoría.

El señor Ruiz Zorrilla—añade *La Correspondencia*—tropieza con dificultades para nombrar jefe de la minoría.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Veri. Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

ANUNCIOS

EN HOSTALRICH hay para vender un magnífico billar de lance con mesas de caoba.

Dirigirse á Francisco Mañá en dicha villa, Arrabal-6-Café. 6-8

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS y POLVOS
PATERSON
con BISMUTO y MAGNESIA
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Pastillas: 12 Reales. — Polvos: 24 Reales.
Exige en el rótulo el sello oficial del Gobierno francés y la firma de J. FAYARD.
A. DEBICHAN, Farmacéutico en PARIS

GRAGEAS SAEZ

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontenencia de orina, estrecheces y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal e inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco con 100 grageas DOCE REALES.—Léase el folleto-prospecto que se dá gratis.

PAPEL

Lo hay en venta de periódicos sin recortes para envolver, á precios económicos según la cantidad que se tome.